

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9048

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
Por trimestre... 5:50 »
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2:50 »
Por trimestre... 7 »

MIERCOLES 27 DE OCTUBRE DE 1880.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—Algunos diputados de la mayoría tienen el pensamiento de apoyar en la próxima legislatura una proposición de ley prohibiendo en absoluto las loterías, excepto la nacional, é incluyendo en la prohibición las concesiones que el gobierno otorgue para publicar periódicos en combinacion con ellas.

Así lo dice un colega de la mañana.

—Ha sido asesinado cruelmente en Alicante don Francisco Malvasia, joven muy conocido en aquella capital y de relevantes prendas personales.

El hecho ocurrió hace tres noches en la Esplanada.

La víctima, pidiendo socorro y con cinco puñaladas, recorrió por su pié el gran trayecto que hay desde la Esplanada hasta el hospital Provincial, á cuya puerta llamó, no habiéndosele abierto esta hasta despues de transcurrido mucho tiempo.

El Sr. Malvasia falleció á las cuatro de la mañana siguiente.

Las autoridades han tomado toda clase de disposiciones para capturar al autor ó autores de tan horrible delito.

—Ciudad-Real, 24.—El tren-corré de hoy ha salido de esta con una hora y cinco minutos de retraso, á consecuencia de haber tenido que esperar el enlace del correo número 24 de Alicante, que ha llegado con una hora y veinticuatro minutos de retraso á causa de un choque en la estacion de Tembleque con los trenes de mercancías números 22 y 23. Por fortuna, no ha habido desgracia alguna que lamentar.

—Ayer, á la una y media de la tarde, estuvo en la presidencia del Consejo de ministros la comision de Alava, con objeto de visitar al Sr. Cánovas del Castillo.

—Villanueva y Geltrú.—Ha llegado D. Víctor Balaguer, que ha sido objeto de un brillante y espontáneo recibimiento por toda la poblacion. Se hospeda en casa del marqués de Sama. Le han felicitado diferentes comisiones del partido constitucional, y de otros partidos, en las poblaciones del tránsito.

Ayer noche fué obsequiado con una magnífica serenata.

—Un telegrama de Nueva-York, con referencia á otro de la Habana, anuncia que el capitán general de la

isla de Cuba ha dado escusas al cónsul chino en aquella ciudad por la detencion y malos tratos que sufrió recientemente el secretario del cónsulado por parte de dos agentes de policia, habiéndose castigado además á estos.

Así lo dice el *Times* en su número de ayer.

—Los ministros se han reunido en consejo á las tres de esta tarde.

—El ministro de Gracia y Justicia ha llevado hoy á la firma del rey varios decretos de indulto por penas leves.

—El presidente del Tribunal Supremo señor marqués de Reinosa, ha estado esta tarde en la Presidencia á visitar al Sr. Cánovas, pero no ha podido verle por estar presidiendo el consejo.

—El ministro de Estado ha llevado hoy al despacho con S. M. algunos decretos concediendo condecoraciones á personas distinguidas y algunas bandas de Maria Luisa á damas aristocráticas.

—S. M. el rey, acompañado de los principes de Baviera, de sus ayudantes y una seccion de Escolta Real, ha presenciado esta tarde las maniobras que han verificado en la dehesa de Carabanchel algunas de las fuerzas militares de esta capital.

—Villanueva y Geltrú, 25 (11 m).—El Sr. Balaguer ha sido visitado por todas las corporaciones y gran número de particulares.

Ayer visitó los casinos y el colegio de segunda enseñanza, invitado por las juntas y director respectivos.

Mañana asistirá á la inauguracion de las clases nocturnas de obreros y los ateneos.

Todas las clases sociales y partidos políticos se esmeran en agasjarle.

Continuamente llegan comisiones de los pueblos del distrito para felicitarle y rogarle los visite.

—Ayer se aseguró con referencia á noticias recibidas de Almería, que las fuerzas de la guardia civil en persecucion de los presos fugados de la

cárcel de Guadix, habian tenido un encuentro con dichos criminales en Dalías, pueblo de la provincia de Almería. Decíase que los malhechores no habrán podido ser capturados por haberse dado á la fuga precipitadamente, pero que han dejado en poder de las fuerzas perseguidoras efectos y municiones. Créese fundadamente que los fugados no tardarán en caer nuevamente bajo la accion de los tribunales, pues la guardia civil no descansa en su propósito de capturarlos.

—Dice hoy el *Liberal*:

«Crean los fusionistas amigos del Sr. Alonso Martínez, que á la recepcion que se verificará en Palacio con motivo del cumpleaños del rey, asistirá el Sr. Sagasta, si el estado de su salud se lo permite, así como tambien los individuos más caracterizados del constitucionalismo.»

—Los diputados provinciales electos de Guipúzcoa y Vizcaya han acordado aceptar los cargos que les ha confiado el cuerpo electoral.

—Se ha constituido en Paris, bajo la presidencia del Sr. Güell y Renan y con el título de «Pesqueria Cubana» una sociedad que tiene por objeto desarrollar la industria de la pesca en las costas de Cuba.

Los buques que se empleen serán españoles, así como sus tripulantes.

—El Sr. Balaguer ha sido visitado en Barcelona, como ya hemos anunciado, con un banquete en el número de escritores y poetas catalanes.

Al destaparse las botellas de espumoso champagne, inició el Sr. Balaguer los brindis, dando gracias á los que le invitaron, y añadiendo que su modo de pensar sobre el catalanismo es el que manifestó con motivo de los juegos florales de Valencia.

Despues brindaron varios comensales por la union de los escritores catalanes y la prosperidad del Principado, y terminó el banquete con lectura de poesias.

El Sr. Balaguer leyó un capítulo de su *Historia de los Trovadores*.

—Ciudad-Real, 24 (9 n).—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

El tren misto núm. 4 se ha detenido en el kilómetro 148 por interceptar la vía un cadáver.

La autoridad competente se constituyó en el sitio de la ocurrencia y empezó á instruir las oportunas diligencias.

—El nuncio de Su Santidad en esta corte ha conferenciado largo rato con el Sr. Cánovas del Castillo antes de empezar el consejo de ministros verificado esta tarde.

—Esta noche sale para Valencia el gobernador de aquella provincia se-

ñor D. José Botella, quien ha conferenciado hoy con el presidente del Consejo y el ministro de Fomento.

El Sr. Botella ha hecho vivas gestiones para que en el nuevo itinerario de Correos se detenga en Valencia el de Barcelona 20 minutos mas del tiempo prefijado.

—En el caso de que la ausencia del marqués del Pazo de la Merced dure mas de diez dias, se encargará del ministerio de Estado el presidente del Consejo de ministros, para cuyo efecto está ya firmado el decreto correspondiente.

—La diputacion de Vizcaya ha acordado, con motivo de la última circular relativa á la relacion de los ayuntamientos y diputaciones vascas con los demás ayuntamientos, elevar una protesta al gobierno.

—Insinúa un colega del cura de Lequeitio que si nada hubiera sucedido. Ya veis que se equivoca nuestro colega.

—Dice el *Liberal*:

«Los fusionistas de procedencia centralista y los amigos del general Martínez Campos, censuraban anoche el hecho de no haber asistido ni un solo representante al ceremonial que se verificó en Palacio. Como no se prolonga esa situacion, las listas á que nos referimos es-»

—El Sr. Sagasta para atenderse.»

—Los fusionistas y los liberales dicen que pueden denase... centralista... tema... á Pal... motivo de la rece... Y como castigo de mayor esc... recurren al testimonio del Sr. Alon... Martínez.

—Hoy ha reinado completa atonia en los círculos políticos.

—La noticia que hemos copiado de un colega referente á haber dimitido el digno é ilustrado rector de Atocha, por una cuestion con uno de los jefes del cuerpo de Inválidos, no tiene fundamento. Es cierto que este último entabló una reclamacion; pero fué hecha con las formas corteses propias de personas bien educadas, y desistió de ella al enterarse de que, siendo funcion real, las invitaciones partian del jefe superior de Palacio.

—La comision alavesa regresará en breve á Vitoria satisfecha, al parecer, del resultado de sus gestiones ó de la forma con que han sido desvanecidas sus dudas sobre el alcance de las circulares con relacion á la ley de 22 de julio.

—Le *Parlement* dedica su seccion editorial á las cuestiones suscitadas entre las autoridades locales de Gibraltar y los aduaneros españoles; y

de los rumores de cesion á Alemania de una factoria africana que el gobierno español nunca se ha preocupado de establecer. Sobre los sucesos de Gibraltar, el órgano moderado de izquierda, opina que la sobrecitacion que este asunto habia producido, podia ser de larga duracion, añadiendo que España librada á sus propias fuerzas, no podría nunca hacer abandonar á los ingleses su inespugnable fortaleza. El tratado de Utrech concedió Gibraltar á Inglaterra, y gracias á la alianza francesa convenida bajo Carlos III, España pudo reconquistar las islas de Mallorca y de Menorca, cedidas tambien á Inglaterra por el mismo tratado de Utrech.

En cuanto á la cesion de Santa Cruz Le *Parlement* lo considera como un romance diplomático. Alaba el carácter de Cánovas del Castillo y realza sus dotes de hombre de Estado.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los telegramas siguientes:

—Paris, 25.—El «Diario oficial» publica un decreto convocando á la cámara de diputados y al Senado el 11 de noviembre próximo.

—Londres, 25.—Se anunció un gran número de asistencias.

—El gobierno anunció un convenio con la comision inglesa de los negocios, que se han cometido en

—El único remedio, en concepto del gobierno, es la autonomia de la isla.

—Se está preparando un regimiento de Devempert para ser embarcado con destino á Irlanda.

—Atenas, 25.—El nuevo ministerio ha quedado constituido de la manera siguiente:

Coumoudouros, presidente, ministro de Negocios extranjeros é interino de Justicia.

Sotiropulo, ministro de Hacienda.

Papamichalopulo, ministro del Interior é interino de Instruccion pública.

Valtinos, Guerra.

Boumbulis, Marina.

El nuevo gabinete prestará juramento hoy mismo y mañana se presentará á la Cámara de diputados.

Se cree que tendrá en esta suficiente mayoría para gobernar.

—Aveiro, 24.—El vapor mercante francés «Nathalie», que procedente del Havre se dirigia á Lisboa, ha naufragado, pereciendo dos individuos de la tripulacion.

El cargamento se ha perdido por completo.

— 212 —

El imperio que Sibila ejercía sobre el señor cura, no se habia debilitado; pero con los años la forma se habia dulcificado. Mdlle. de Ferias comenzaba á sonreír por algunos excesos de su propio celo. Su intervencion en las cosas religiosas no se hacia sentir más que en raros intervalos, y cada día con una tolerancia más marcada, sobre todo con respecto del anciano. Léjos de encerrarle en la vía de su ascetismo, empleaba inocentes astucias para arrancarle de tiempo en tiempo á los rigores de su soledad y su régimen.

Si embargo, en los puntos que le parecían esenciales para la dignidad de la religion, seguia inflexible y no cesaba de darle consejos que eran seguidos con una docilidad de la que Mr. de Ferias se reía con la marquesa.

—¡Mi niña,—decía sonriendo,—es una espiritualista y quisiera espiritualizar toda su parroquia!

— 213 —

Aquella broma del marqués era la fórmula bastante exacta de las constantes aspiraciones de Sibila y de las tentativas del señor cura.

No entraremos en ningun detalle nuevo sobre las materias delicadas que hemos agitado ya demasiado, aunque hemos procurado tener la reserva respetuosa que merecen: nos bastará decir, que bajo el régimen pastoral del señor cura el culto fué practicado en la parroquia de Ferias con una rara pureza, sin que el dogma sufriera en lo más mínimo.

Hacia aquella época fué en la que conoció Sibila á su abuela materna la condesa de Vergnes. El conde de Vergnes habia tenido ya en dos ocasiones, despues del nacimiento de su nieta, el valor de separarse de sus costumbres parisienses, para pasar tres ó cuatro dias en Ferias.

Sibila le conocia hacia mucho

— 216 —

Sin embargo, al tercer dia por la mañana Mad. de Vergnes confió á la discreta Julia que no habia podido dormir en toda la noche. Y añadió:

—Verdaderamente, ignoro cómo pueden dormir en este pais. Yo, que estoy acostumbrada á una gran tranquilidad, vivia en la calle de la Chaussée d'Antin; ¡no puedo acostumbrarme á este ruido!... Hay una bandada de pájaros que cantan desde que amanece... ¡Dios mío! A mí me gusta oír cantar á los pájaros, pero hay tiempo para todo... Y despues las vacas mugiendo y los carneros balando desde que despunta la aurora... Parece que estamos en el arca de Noé... Y luego, ¡tanto verde ante los ojos!... Es una pesadilla ver tanto verde... ¡Yo lo veo ahora verde todo!... ¡Dadme mi espejito, Julia!... ¡Veis?... ¡tambien me veo verde! Despues de todo, no tiene nada de extraño, lo debo estar despues de una noche como la pasada...»

— 209 —

todo para la pintura y la música, maron, bajo la direccion de miss Neil, un desarrollo prodigioso que encantaba á los demas y hasta á él mismo. Al mismo tiempo su inteligencia, más clara, y cediendo á los primeros albores de la experiencia, perdió poco á poco aquella rigidez de niña, que habia sido el exceso del defecto de su carácter. Despues, corazón de la mujer se despertó en aquel, atemperando con un tinte más dulce la severidad de sus gracias.

Aquella fase nueva de su vida moral se hizo notar en el orden religioso por un rasgo digno de interés.

Tal vez se haya notado en la primera parte de la vida de Sibila una disposicion de espíritu de que el abuelo no habia podido menos que ocuparse, una extraña tendencia á lanzarse, por decirlo así, de un solo golpe hasta Dios, sin fijarse en los intermediarios. Esta inclinacion

Roma, 24.—Hoy ha fallecido en esta capital, de un ataque de apoplejía, el barón de Ricassoli, ex-presidente del Consejo de ministros.

Buenos-Aires, 24.—Se asegura que han fracasado las negociaciones entabladas con los Estados Unidos en favor del restablecimiento de la paz entre Chile y el Perú, habiéndose perdido por ahora toda esperanza de llegar a un acuerdo.

En Nueva-York ha ocurrido un caso de fiebre amarilla. Se han tomado las disposiciones que el escaso requiere, para impedir se estienda tan perniciosa enfermedad.

El gobierno inglés ha propuesto a Suiza la formación de regimientos de infantería suizos para el servicio en Inglaterra. La prensa de todos los países contesta indignada a la proposición del ministro inglés, y aconseja que se rehuse toda negociación en ese terreno.

En Londres, en las regiones ministeriales se cree, que en la cuestión de Montenegro se obra con lentitud para dar tiempo a los turcos a que fortifiquen con torpedos los puertos del Asia menor. Esta misma opinión la manifiestan los periódicos austriacos. En Rusia también se cree que las promesas de Turquía no son sinceras y que los temores que existen son muy fundados para desconfiar.

El discurso de la Corona leído en la apertura del parlamento griego, se considera muy belicoso en los altos círculos. Refiriéndose a las decisiones del congreso de Berlín y al engrandecimiento del territorio helénico, dice: «Un deber para la Grecia el obrar con independencia. Esta razón ha decidido a decretar la movilización de los batallones de infantería, etc.»

Correspondencia

del DIARIO DE CÓRDOBA

Madrid 25 de Octubre de 1880.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo.
En cuanto llegó anoche a Madrid Sr. Sagasta se apresuró a visitarme general Martínez Campos, celebrando una larga entrevista. Terminada esta, algunos amigos del Sr. Sagasta trataron de investigar el efecto que le había producido la noticia del brindis pronunciado por el Sr. Marqués de la Vega de Armijo, y el jefe de los constitucionales con gran sorpresa de alguno de los concurrentes dijo que la conducta seguida en Córdoba por el Marqués no puede ser mas conciliadora y prudente para los intereses del partido fusionista. Después se encerró en la mas absoluta reserva.

Acercas del Sr. Balaguer lo único que se sabe es, que hoy ha visitado algunas fábricas y después recibió numerosas comisiones de los pueblos limítrofes.
Continúa dando que hablar la cuestión del cura de Lequeitio.
El Nuncio de S. S. ha celebrado esta tarde una conferencia con el Presidente del Consejo. Pocos momentos después fueron llegando los Ministros al Palacio de la presidencia para ultimar las asuntos que había pendiente

antes de emprender su marcha a Antequera el Sr. Romero Roldán.

Se ocuparon defendidamente del expediente del Padre Garagarza, y después de las instrucciones que se debían dar a los gobernadores de aquellas provincias. El Sr. Bugallal propuso la concesión de dos indultos y el de Estado comunicó que se habían concedido algunas bandas de María Luisa a otras tantas damas de la alta sociedad madrileña. La combinación de gobernadores ha quedado reducida a lo siguiente: el Sr. Bugallal gobernador de Pontevedra, el Sr. Diaz de Orense y el Sr. Novoa al Ministerio de la Gobernación.

Asegúrase que el Ministro de Hacienda muestra gran interés en presentar en la próxima legislatura un proyecto de ley de clases pasivas que comprenda tanto al elemento civil como al militar. Con este fin ha mandado activar los trabajos para unirlos el proyecto de presupuesto el día que lo lleve a las Cámaras.

Hoy han despachado con el Rey los Ministros de Gracia y Justicia y Estado, habiendo permanecido ambos en la Cámara mas de tres horas hablando de os asuntos generales que mas interesan en los actuales momentos. También ha estado en Palacio a despedirse de la real familia el Sr. Romero Roldán.

Algunos periódicos venían anunciando la salida de la Archiduquesa Isabel para las probabilidades son de una permanencia toda de su viaje. También se ha anunciado por unos días el viaje de los príncipes de Baviera. El Rey, deseoso que los príncipes vieran maniobrar la caballería, dispuso que una brigada estuviese en la dehesa de Carabanchel para hacer algunos ejercicios. A las dos y media salió de Palacio el Rey y los Príncipes acompañados por un tercio de la Real Guardia.

Esta tarde ha marchado el Marqués de Torveros para asuntos relacionados con el movimiento de esta villa.

La escasez de noticias en Córdoba se ha debido a ser mas tarde que en Madrid.

Se ha publicado una carta de Mr. Bracq de la Perriere ofreciendo hospitalidad en su propia casa a los religiosos expulsados que lo soliciten.

Hoy no se han recibido noticias de los departamentos que proporcionen detalles referentes a la ejecución de los decretos del 29 de Marzo. Es fácil que estas resoluciones estén suspendidas por dos o tres días con el fin de acordar qué medios han de emplearse para obligar a cumplir las disposiciones a las comunidades religiosas que no se muestran muy dispuestas a verificarlo voluntariamente.

Ya tienen los lectores conocimiento del asunto que tiene hoy en comoción al elemento militar, ó sea las revelaciones hechas ante el Tribunal del Senado relativas a la conducta del general Cissey.

Conocida es la carta que el ministro de la Guerra Mr. Favre dirigió al anciano general, así como la manera como en ella se explicaban ciertas determinaciones que este creía deber a su iniciativa.

Hoy publican los periódicos una nueva epístola que en respuesta a la de que nos ocupamos dirige a su sucesor el ex-ministro de la Guerra. En esta protesta Mr. Cissey del inmerecido rigor con que se le trata por efecto de una odiosa acusación que no ha sido justificada; promete utilizar los medios que a su alcance estén para deshacer la calumnia que le ha sido levantada, é insiste en que su relevo no es debido a una medida disciplinaria, sino a su deseo de pasar a una situación que le permitiera defenderse de tan graves cargos. Recuerda con este motivo un párrafo de la respuesta que obtuvo su petición, cuyo documento decía el general: «Atendiendo a vuestra demanda he tomado las disposiciones necesarias.»

Anunciase para principios de la semana entrante un consejo de ministros presidido por Mr. Grevy en el que se tratarán acuerdos de alguna importancia.

Despedido ya de Italia Mr. Leonetti presidente del Senado.

Los días pasados leí en un periódico de Madrid que le había sido robada una importante cantidad a un funcionario de provincia, y añadía que el delito se había consumado en pleno día y en una de las calles más concurridas. Paris, que nada tiene que envidiar a las demás ciudades de Europa, alberga también ladrones de una especie semejante a la de los que pinta en su relato el periódico español a que antes me referí. Basta para convencerse de ello el siguiente hecho: Un comerciante de la calle Marbeuf entregó a un dependiente 25000 francos para que los depositase en el Banco. Cuando el encargado de cumplir esta comisión llegaba al Palais Royal, fué detenido por dos individuos que se cogieron a su gabán con el pretexto de evitar un tropiezo. Ocurriósele al comerciante algunos minutos después reconocer los bolsillos donde llevaba la cantidad, y halló que solo tenía en uno de ellos 5000 francos en metálico y que los 20000 restantes que llevaba en billetes habían desaparecido. Como se ve los hechos solo difieren en que los autores del delito en España usan de la fuerza mientras estos de quien me ocupo emplearon la astucia.

Mr. Ferry ha dirigido una afectuosa carta a Mme. Laurent, presidenta de «l'Orphelinat des arts» remitiéndole 1000 francos como donativo que hace a tan humanitario establecimiento, y prometiendo destinar algunas cantidades para el mismo fin.

publica el Ministerio de Instrucción pública el Fomento de la enseñanza en aquel centro.

Variedades.

REVISTA BALNEARIA.

DE CÓRDOBA A VILLAHARTA.—LA FONDA Y EL BALNEARIO.—EL MÉDICO-DIRECTOR.—LOS BAÑISTAS.—PORVENIR DE LOS BAÑOS.—RESÚMEN Y CONCLUSIÓN.—ADIOS A VILLAHARTA.

El viaje de Córdoba a Villaharta es breve, agradable y nada peligroso; puede hacerse a la moderna, esto es en ferro-carril, saliendo de la estación de Cercadilla hasta la de Vacár, y desde allí en carruaje hasta la fonda de los baños, y a la antigua, esto es, en coche, y caso raro, este último vehículo ofrece decididamente mayores comodidades que los nunca bien ponderados del vapor aplicado a la locomoción: la razón de esta anomalía no es otra que el coche rompe a andar a las once de la mañana y hace alto a las puertas mismas de la fonda a las cuatro de la tarde, en tanto que el tran sale de Córdoba a las altas horas de la noche y llega a Vacár de madrugada: el trayecto que se recorre presenta las perspectivas mas deliciosas y los mas hermosos panoramas; conócese a tiro de ballesta que el país que se tiene a la vista es la Suiza de España, es decir, Andalucía.

Una vez instalados en la fonda de los baños, difícilmente se carece de nada; todo es allí animación y alegría, bien es verdad que el local resulta algo estrecho habida consideración a la numerosa concurrencia que a él afluye durante la estación balnearia; pero según tenemos entendido, su propietario, nuestro buen amigo D. Elias Cervelló, tiene en proyecto grandes obras de ampliación y comodidad que se llevarán a cabo a mas tardar para la próxima temporada, y que a buen seguro habrán de dar a la mencionada plaza de baños toda la importancia de que es acreedora, merced a la reconocida virtud de sus aguas minerales.

Si tratáramos de describir el edificio de la fonda, compararíamoslo con un verdadero rectángulo, de construcción moderna y de regular arquitectura: consta de planta baja y piso principal, y contiene cuanto puede apetecer el mas exigente bañista, dicho sea en elogio del Sr. Cervelló: a pesar de ser este el cuarto año de su inauguración, puede asegurarse que por el esmerado servicio y esquisito trato que se dispensa al público, pudiera competir la fonda con las primeras en su clase; su situación es pintoresca y por demás amena: linda al Norte con la carretera que une a Córdoba con Ciudad-Real y al Sud con el balneario y sus jardines.

El balneario dista como unos cien pasos de la fonda, y se levanta sobre un campo accidentado, desde donde la visualidad raya en lo sublime; si a esto se une que entre uno y otro edificio se hallan como sembradas aquí y allí varias casas de instalación y algunos accesorios, creo fácil venir en conocimiento de lo que constituye aquel lindísimo paisaje. Las cumbres que limitan el horizonte sensible de aquellos encantados contornos son: al Norte una colina sobre cuya falda estiéndese el pequeño, casi diminuto pueblo de Villaharta, al Sud el cerro de Buena Vista, que domina una vasta estension de tierras, y desde el cual

se dá alcance a las riberas de los rios Guadiato y Guadalbarbo, así como también a las cuencas carboníferas de Espiel y Balmez; al Oeste el gigantesco cerro llamado Atalaya, de forma cónica casi perfecta y de vertiginosa altura, y al Este el cerro denominado del Eco por sus privilegiadas condiciones acústicas, de donde toma origen su nombre.

En una palabra: la naturaleza es por allí bella entre las mas bellas, y fértil entre las mas fértiles, el cielo brilla con azul purísimo y todo conspira a hacer grata y amable la vida.

Dirige con gran acierto los acreditados baños de Villaharta D. Isidro Vazquez, que a su gravedad de Doctor reúne prendas personales por todos conceptos estimables. Como muestras insignes de la atinada dirección del Sr. Vazquez y de la poderosa eficacia de aquellas aguas, recordáremos entre otros muchos enfermos que han encontrado allí la salud al Excmo. Sr. D. Joaquín Palacios, uno de los mas hábiles profesores de Sevilla, y al Excmo. Sr. D. Nicolás de Avila, médico también de justa y merecida fama de Granada, ambos radicalmente curados de Diabetes sacarina, y seríamos interminables si hubiéramos de determinar a enumerar aquí los mil y un casos de prodigiosas curaciones que se han obtenido con el uso de tan excelentes aguas; mas no es este el lugar oportuno de hacer tales referencias, ni hay lector que tenga paciencia para leer un tan largo catálogo de nombres.

Entre las personas que últimamente han dado tono a los baños de Villaharta merecen especial mención el Marqués de Tablantes y sus dos sobrinas Magdalena y Araceli, bellísimas sobre toda ponderación; el Excmo. Sr. D. Nicolás Gomez, Senador del Reino; el Excmo. Sr. D. Joaquín Palacios, Director del Instituto de Sevilla; D. Amador Baron y Señora; Don José Valle y Señora; D. Juan Loreu y Señora, que al piano no tiene rival; D.ª Maria del Valle y Vargas; la señora de Azpitarte; la de Sanchez Guerra y la de Baquera.

¿Y qué diremos de aquel coro de deidades que durante las primeras horas de la noche se reunia en un pequeño pero bien decorado salon de la fonda, entregándose felices y contentas a las delicias del baile, del piano y del canto? ¿Qué diremos de cierta morena que electrizaba con la mirada, cuyos ojos diríanse que habían robado su luz y su fuego al sol ardiente de la Arabia? Tiene por nombre Soledad, por apellido, Lucena, y su pais natal en Puente Genil; pero ¿y la Srta. de Barón? tipo el mas ideal que la imaginación puede crear en sus arrebatos de lirismo ¡ah! renunciamos a hacer su pintura, porque no encontramos colores bastante vivos para trazar siquiera su boceto. De Córdoba sobresalan la linda señorita de Sanchez Martinez, distinguida como pocas y elegante como ningunas; las de Baquera, Azpitarte y Ceballos, tres adolescentes bellas que formaban bellísima constelación; mas, ¿quién es aquella joven alta como una inglesa, rubia como un ángel, ¡ah! es la Emperatriz de la hermosura, es la estatua de la belleza, es A. de la Vargas; y aquella otra rubia también, solo comparable con la imagen misma de la inocencia, cuya alma pura centellea como un astro a través de las claras ventanas de sus ojos? es la flor de la modestia, es la aurora del pavor, es Paula Reyes; y en fin, allí brillaba también por su soberana

— 210 —
propia sin duda de los instintos de Sibila, pero también era propia su edad.
El alma de los niños, siempre apasionada y entusiasta, no es tierna. El Antiguo Testamento es un libro mucho mejor para ellos que el nuevo. La idea sencilla de Dios penetra en su inteligencia inmediatamente y la domina; pero el drama angélico, aunque interese su curiosidad por parábolas figuradas que son para ellos juguetes, no ha verdaderamente ni a su pensamiento ni a su corazón. El sentido vino de aquel gran misterio se les capta, y sus partes humanas no las comprende. Solamente en el primer capitulo de las pasiones, su corazón abre y Cristo entra en él como Dios pero también como un niño.
Esta modificación del sentimiento religioso que creemos generalmente verdadera, lo fué al menos en Sibila. Lo que no había sido en ella durante el curso de su in-

— 215 —
Se pudo creer durante veinte y cuatro horas que Mad. de Vergnes iba a fijar su residencia en Férias: tan sensible se mostraba a la poesía del campo: los bosques, el mar, las praderas, el canto de los pájaros, todo la encantaba: no salía de transporte en transporte.
— ¡Dios mio!—decía a sus amigos,— ¡qué felices sois por vivir aquí! Pero sentís bien vuestra felicidad? ¿No estais ya acostumbrados para saborear estas dulzuras? Esta calma, este silencio... y después ese ruido del viento entre el follaje, esos animales que chillan a lo lejos... esos faisanes, no, esos animalitos amarillos, esos pollitos que corren detrás de su madre, haciendo pio, pio... ¡qué delicioso, Dios mio! ¡qué interesante! ¿Pasaría toda la vida en esta ventanilla... viendo y oyendo todo esto. Esta es la vida... esta. La naturaleza, el campo... ¡Dios mio, que felices sois por vivir aquí!

— 214 —
tiempo y le amaba, porque era cariñoso, y porque lo veía aun bajo el prisma en que los bombones, las muñecas de resorte y las perlas finas, se mezclaban agradablemente; pero había tenido la pena de no conocer a su abuela, la cual, para hacer notar la esquisita sensibilidad que era una de sus pretensiones, había aplazado de año en año emociones de las que sin duda exageraba la violencia; pero cuando vió por la primera vez a su nieta en la sala de la estación, la contempló con mucha calma, y volviéndose hácia una doncella anciana que la siguió de cerca para sostenerla en caso de necesidad, la dijo tranquilamente:
— ¡Mirad, Julia, a mi nieta: exactamente, exactamente yo a los quince años. ¡Eso me dá pena!... ¡Pobre niña!... Dios mio!...—añadió alzando a Sibila y enjugando una lágrima cuyo curso era bastante misterioso.

— 211 —
fancia más que un artículo de fé un poco valado, tomó vida en su pensamiento: la poesía incomparable del Evangelio la cautivó profundamente, y llegó en ella al último grado de la única adoración permitida a un cristiano, la idolatría de Cristo.
Quería, en sus conversaciones con miss O'Neil y con el señor cura, exaltarse sobre ese punto, recordando los episodios más conmovedores de aquella pura existencia, admirar la mezcla de impassibilidad divina y de debilidad humana que en ella se observaba.
Pasaba largas horas en aquellos entusiasmos: unas veces prolongando con la irlandesa sus paseos de la tarde a través de los bosques, mientras que las estrellas estendían su brillo sobre el dosel sombrío del follaje; otras sentada cerca del anciano sacerdote, sobre el césped de la playa, mirando vagamente al horizonte rojizo, ó desgranando con distraída mano los oscuros racimos de los brezos.

arrogancia y singular gallardía la seña de Montia, que á vuelta de otros adornos de educación sabemos con gusto que posee el difícil arte de la pintura: una mujer artista debe ser el desideratum del bello sexo.

Aseguramos al Sr. Cervelló un porvenir de oro; en efecto, los baños de Villaharta se van generalizando, van tomando de día en día mayor vuelo é incremento, y si como esperamos las proyectadas obras de ensanche y confort se llevan á feliz término á medida que las necesidades del público se vayan manifestando, puede desde luego asegurarse que Villaharta figurará por su lujo, elegancia y magnificencia entre los primeros establecimientos balnearios de España, máxime si se tiene en cuenta que el Sr. Cervelló acaricia el laudable pensamiento de poner en explotación todos los manantiales de que dispone, muchos de ellos ignorados aún, tan luego como por vencimiento del plazo finalice el contrato de arrendamiento y vuelvan á su poder aquellos veneros medicinales.

Resumiendo diremos que una pieza de baños sobre ser una fuente de vida es á todas luces un foco de impresiones: allí parece que se dan cita, no las enfermedades con sus fatídicas tristezas, sino el vigor y la salud con sus expansivas alegrías: allí se corre de diversion en diversion, se contraen relaciones de todos géneros, se estrechan amistades, se hacen conocimientos, se baila, se canta, se juega, se bromea, se vive en íntima confianza con personas á quienes jamás se ha visto ni es fácil se vuelva á ver: ora se organiza una gira de campo, ora se prepara una concurrencia, ya se improvisa una serenata: lo grotesco hace contraste con lo serio, lo ridículo se manifiesta al lado de lo formal, y hasta lo «cursi» se ostenta al par de lo elegante. A la hora de la consulta diríase que es un hospital que confina con un cementerio, á la hora del baile un manicomio en revolución; á la hora de la comida un Hotel *cosmopolitan*; entonces tienen lugar los discretos de buena sociedad, las agudezas sin hiel y las mas esmeradas distinciones; las señoras son servidas no por camareros de la fonda sino por caballeros que á su lado se sientan: en todas direcciones cambianse las mas significativas miradas que cruzan como relámpagos de un extremo á otro de la mesa, y luego vienen las palabras de doble sentido, las alusiones delicadas y los chistes de buen gusto; si hay algun resentimiento se olvida el resentimiento, lo que solo merece elogios es objeto de las mas entusiastas lisonjas, y todo se ve de color de rosa y solo se piensa en gozar.

No hay en lo antes dicho ni sombra siquiera de exageracion; al contrario, mucho me temo que al volar de la pluma y en la precipitacion con que este artículo se escribe, omite algun detalle de los que entrañan interés ó que al menos pudiese servir para formar aproximado juicio de lo que en realidad de verdad es una plaza de baños durante la temporada oficial.

En conclusion, no está demás el decir que aparte la virtud medicinal de las aguas minerales en general y en particular de las de Villaharta, uno de sus mas inapreciables dones consiste en dar á la tez transparencia y frescura sin riesgo á los graves inconvenientes que tiene el detestable uso de esos malhadados ingredientes que tanta fama han dado á la perfumeria americana; así se explica que los ojos de las bañistas y sus peregrinos rostros brillen naturalmente como brilla el sol en su meridiano, en tanto que las que dan en la flor de emplear en su tocado ciertos cosméticos ignoran seguramente que á la larga lo que hoy las hermosea mañana las marchita.... la pintura ¡qué horror!

Adios Villaharta, tierra de bendicion para los que buscan alivio á sus dolencias, y centro de esparcimiento para los que como yo solo buscan, aunque en vano, un olvido á sus recuerdos: ayer trepaba fatigosamente por tus enhiestas cumbres y hollaba con mis vacilantes plantas la cima de tus montañas.

¡Cuántas veces de pie sobre eminentes riscos sentí que mi alma se dilatara hasta el infinito al compás que se extendía el horizonte visible entre un cielo lleno de luz y un suelo lleno de vida.... pero tiempo es ya de terminar, adios Villaharta, Villaharta adios, no te olvidará jamás tu admirador.

Visconti.

Córdoba 26 de Octubre de 1880.

Gaceticillas.

Segundo trimestre. — Llamamos la atención de nuestros lectores á la importante noticia que pu-

blicamos despues de esta seccion, de la Recaudacion de Contribuciones del Banco de España en el partido de Córdoba.

Mejor. — Con objeto de colocarlas en algunas plazas, se van á adquirir por el municipio columnas mingitorias de hierro.

El vigía. — Hoy los centros *diletanti* — anima una nueva fausta, — que sintetiza esta fórmula: «Gayarre está sin contrata.»

Gustó. — Parece que prepara otra funcion el Sr. Neubours en el Teatro principal.

Recaudacion. — Hé aqui la obtenida el día 25 de Octubre en los fieltos de esta capital. — Central 2448 pesetas 53 céntimos. — Puente, 878,06. — Pretorio 450'95. — San Sebastian, 321'61. — Tejares, 427'74. — Matadero, 574'82. — De las 5101 pesetas 71 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro 2304'91. — A la provincia y Municipio, 2304'93. — Adicionadas 491'87.

Viage. — Ayer llegó á esta capital en el tren correo el señor ministro de la Gobernacion D. Francisco Romero Robledo, con su elegante esposa, á los que acompañaban varios señores desde Madrid y el Sr. Gobernador civil y algunos señores diputados provinciales de Jaen. Esperaban en la estacion de Córdoba todas las autoridades, comisiones de Corporaciones diversas, muchos amigos políticos y particulares del ilustre viagero y una numerosísima concurrencia que llenaba por completo todo el anden. En uno de los salones principales de la estacion, decorado con el mejor gusto, se ofreció á los señores de Romero Robledo y personas que lo acompañaban un magnífico almuerzo servido con esplendidez, y en que alternaron con los manjares más exquisitos, los más codiciados vinos nacionales y extranjeros. Los viageros se manifestaron sumamente complacidos de las singulares atenciones de que eran objeto, despidiéndose atentamente de todos, y continuaron su viage llevando la señora de Robledo como recuerdo de Córdoba un magnífico ramo de flores, de que le hizo presente el señor Conde de Foxá. La banda de música municipal tocó mientras tanto piezas escogidas.

La buena obra. — Se va á arreglar el embalsado de la Librería. El ensayo que se hizo en ella, merece servir de modelo por su comodidad y duracion.

Lo celebramos. — Como indicamos desde luego al dar cuenta de la cuestion de etiqueta ocurrida en la recepcion del segundo día de festejos, aquella se halla completamente terminada en vista de que ni por una ni por otra parte hubo, no ya intencion sino ni aun el menor descuido. Nos alegramos mucho de este buen resultado.

Comisiones. — Han llegado á esta capital las de los pueblos que han de asistir al banquete de mañana.

Caja de ahorros. — En este benéfico establecimiento se han verificado el último domingo veinte y nueve imposiciones, que han ascendido á la cantidad de mil quinientos diez y ocho reales. Al mismo tiempo se ha pagado un reintegro á cuenta, importante trescientos ochenta reales.

Sociedades. — Se ha dado parte á la superioridad por el guardia municipal del distrito de que una muger ha arrajado inmundicias en la plazuela de la Almagra.

Descanse en paz. — Ha fallecido el día veinticuatro en Toledo el señor D. Diego Elias, Jefe que fué de la Seccion de Fomento en esta provincia, y persona sumamente apreciada en Córdoba, donde vivió muchos años y donde eran muy estimadas sus prendas de carácter. Enviamos á sus hijos y hermanos la expresion de nuestro sentimiento y les deseamos en su afliccion algun consuelo.

Subasta. — Por haberse declarado festivo el día veinte y dos se ha trasladado la subasta de las participaciones que anunciamos de la casa numero primero calle del Omilillo al día treinta en el juzgado de la derecha.

Efemérides. — Hoy. — 1584. — Colocase en la catedral de Pamplona la gran campana que pesa 260 quintales. — 1806. — Entrada de Napoleon I en Berlin. — 1807. — Tratado de Fontainebleau. — 1869. — Anunciase la abdicacion de D. Isabel de Borbon.

Señal. — Anteayer se celebró el Ayuntamiento de esta capital y se tomaron acuerdos importantes,

Funcion religiosa. — El Domingo próximo se verificará en el Santuario de Ntra. Sra. de Linares la que todos los años dedica á su titular la hermandad que sostiene y fomenta aquellos cultos.

Pues que vayan. — Aun no se han presentado en el Ayuntamiento á recoger los premios que en la funcion del Sr. Meni correspondiera á los números 370 y 890.

Muy acertado. — Segun leimos hace dias en nuestro apreciable colega el *Campo*, parece que el Sr. Ministro de Fomento de acuerdo con el de la Guerra deben nombrar una comision que proponga al gobierno la forma en que hayan de invertirse los treinta mil duros acordados por las cortes para el desarrollo y fomento de la cria caballar en España. Se habla para formar parte de esta comision de los señores Duque de Fernan-Núñez, como presidente de la Sociedad de Fomento de la Cria Caballar de España, residente en Madrid; del Sr. D. Francisco Caro y Cárdenas, presidente de la Sociedad de Carreras de Caballos de Sevilla; del Sr. Conde de Casillas de Velasco, presidente de la de Córdoba; de los Sres. Marqueses de Bogaraya, Alcañices y otras personas aficionadas é inteligentes.

Visita. — El señor Gobernador y los diputados de Jaen que vinieron ayer á Córdoba acompañando al señor ministro de la Gobernacion, regresaron en el tren correo despues de visitar la Catedral y algunos importantes edificios.

Bien venidos. — Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el Sr. D. Manuel Marquez Prado y su distinguida esposa, que regresaron hace dos dias de su expedicion veraniega.

Cortesía. — Los Sres. Gobernador civil y Alcalde de la provincia acompañaron ayer hasta el límite de la provincia al Sr. Romero F.

Hace falta. — El Ayuntamiento de esta capital ha acordado con quinientas pesetas con destino á la reparacion del puente de Guadameillato.

Premio. — Con sumo gusto hemos leído en la *Gaceta* del siete del actual una Real orden en la que S. M., habiendo visto con agrado la brillante memoria sobre «trichina y sus efectos» presentada por el ilustrado paisano nuestro segundo Médico de la Armada D. Manuel Gil y Gil, dispone se den al autor las gracias en su soberano nombre, y así mismo que tanto esta disposicion como la memoria, sean leídas en los diferentes departamentos y apostaderos á fin de que sirva de ejemplo y estímulo á los demás compañeros. Nosotros nos alegramos de la distincion concedida al Sr. Gil, cuya reputacion honra al pueblo en que nació, y le enviamos nuestra mas cordial felicitacion.

Contribuciones. — Se cobrarán en esta provincia del primero al cinco de Noviembre las de Aguilar, Monturque, Puente Genil, Cañete, Pedro Abad, Cabra, Doña Mencía, Espejo, Fuente Obejuna, Valsequillo, Obejo, Belalcázar, Vico, Santa Eufemia, Lucena, Montilla, Montoro, Adamuz, Guadalcazar, Posadas, Palma, Añora, Pedroches, Villanueva de Córdoba, Priego, Carcabuey, Rámbala, Santaella, Fernan-Núñez, Victoria, Rute, Benaméjil y Encinas Reales.

Pensamiento. — El dable se exhibe mucho y el oro hay que buscarlo en la casa. Aun los hombres de mundo suelen confundir al uno con el otro.

Sospechosos. — Por la Guardia civil del puesto de Fuente Obejuna fueron detenidos y puestos á disposicion del señor Alcalde de la misma el día veinte y cuatro del corriente seis individuos naturales de Castilla la Nueva, por encontrarles á algunos de ellos las cédulas enmendadas y escritas de diferentes letras, y á mas por dedicarse á la compra y venta de caballerías y no tener autorizacion para ello.

Cantar. — Eres tan bella y tan buena — que cuando al cielo te vayas — entre los coros de ángeles — te han de querer como hermana.

Profesores. — Los del colegio de segunda enseñanza de San Francisco Solano de Montilla, son don Anastasio Luque, D. Francisco Salomon, D. José Sanchez y D. Manuel Gimenez.

Buena. — Segun noticias recibidas de varios puntos de Andalucía la aceituna prosigue en condiciones

sumamente favorables para su desarrollo.

Auxiliado. — El Ayuntamiento de Lucena ha abonado ciento veinte y siete pesetas de limosna á los religiosos capuchinos establecidos en aquella ciudad para ayudar á la obra de su instalacion.

Quintos. — Se ha autorizado á los sorteados para Cuba, que reúnan las condiciones de reglamento, para que soliciten su pase á la artillería de la península.

Precauciones. — Se han adoptado varias por la junta de sanidad de Lucena á fin de evitar la propagacion de la viruela.

R. I. P. — Ha fallecido en Valle de Abdalagis el señor cura propio de aquella villa D. Rafael Córdoba y Luque.

Via. — Las obras del ferro-carril de Jaen adelantan mucho. Para el próximo año se dice terminará la línea que ha de atravesar por Martos, Alcaudete, Baena, Cabra y Lucena.

Tropiezo. — Ha sido denunciado nuestro colega malagueño *Las Noticias*. Lo sentimos.

Gobierno. — El Sr. Lopez Guisado, gobernador recientemente nombrado de la provincia de Sevilla, ha salido ya para su destino.

Robe sacrilego. — Ayer publicó el periódico *Los Seguros* una noticia que dice que el día 1.º de Noviembre robados la noche del día 30 de Octubre la parroquia de la villa de Paralel, Zaucejo.

Conocida. — Se está representando en Málaga «El arte de hacer fortuna.» La obra de Rubi se repite mucho en el teatro del mundo.

Estos. — En Sevilla se inundan las calles el viernes, y dice de aquella ciudad: «Esto es lo que en Sevilla. Pero no ocurrirán otras cosas, sino por lo otro.»

Ha empezado á cruzar la Frontera la zarzaparrilla de nuestro señor Ce-

llo. — En el mes de Noviembre tendremos entendido quedará en Málaga una misión de padres jesuitas.

Tarillas. — Dicen de Málaga que al incautarse la Hacienda de la Administracion de consumos de aquella capital, regirán las mismas tarifas que tenia establecidas el Ayuntamiento.

Datos. — Segun los del *Linares*, en el primer semestre del año actual han exportado aquellas minas al extranjero unos diez millones de kilogramos de plomo, con un valor aproximado de ochenta millones de reales.

Mas. — El día veinte del actual se sintió en Dijon (Francia) un temblor de tierra fuertísimo. Los sacudimientos y los choques fueron de tal naturaleza en Lamarche-sur-Saone, que llegó á creerse que el polvorin de los Vosgos habia estallado.

A los enfermos pensativos.

Unas cuantas palabras sencillas y eficaces á los que padeceis de indigestion y de su acostumbrado acompañamiento de constipacion habitual. Necesitais alivio sin postracion, una curacion rápida sin dolor. El medio de obtener ese alivio, de efectuar esa curacion, os lo proporcionan las Píldoras Azucaradas de Bristol, único catártico y alterativo que se conoce para abrir nuevamente los obstruidos conductos del vientre sin desfallecimiento ni dolor, y para devolver al estómago y al hígado el vigor que la enfermedad les arrebató. Este congeñal operativo no ofende al gusto, ni debilita ningun órgano, ni disminuye la fuerza general. Por el contrario, renueva infaliblemente la «salud natural» las funciones digestivas y secretivas. Muy rara vez será necesario llamar al médico en la casa en que se tenga este seguro y suficiente remedio casero.

En todos los casos en que la enfermedad proviene de impureza de la sangre ó humores, la Zarzaparrilla de Bristol debe ser tomada con las Píldoras.

De venta en los principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 422

BANCO DE ESPAÑA.

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES. Partido de Córdoba.

Debiendo procederse á la cobranza de las contribuciones territorial é In-

dustrial de esta capital y su distrito tributario por lo que respecta al 2.º trimestre del corriente año económico, se anuncia al público que desde el día 2 de Noviembre próximo al 20 del mismo se verificará aquella á domicilio por los encargados de este servicio. Los contribuyentes que prefieran realizar sus pagos en esta oficina, pueden acudir á ella durante dicho periodo desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde, excepto los dias feriados, teniendo entendido los que resulten en descubierto al espirar el espresado plazo que serán apremiados conforme á Instruccion. Se consideran requeridos por este anuncio todos aquellos á quienes no pueda presentarse á domicilio por haber mudado de habitacion é ignorarse en esta Recaudacion su actual residencia.

Los hacendados ó contribuyentes forasteros que no tengan representación legal en esta capital, están en el deber de satisfacer sus cuotas en esta Recaudacion dentro del antedicho plazo, incurriendo en el apremio de Instruccion los que así no lo verifican.

Córdoba 26 de Octubre de 1880. — P. A., Francisco Martinez.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Determinadas las condiciones á que como en los años anteriores ha de subordinarse la matanza de cerdos en el matadero público desde 1.º de Noviembre inmediato en que esta que autorizada y para que sean notorias las principales reglas establecidas en el efecto, he creído oportuno reproducir las prescripciones siguientes:

1.º Todos los cerdos destinados á ser presentados en el matadero previo el aviso oportuno de su administrador, en cuyo establecimiento han de ser reconocidos y pesados por los señores de esta capital, si su estado es satisfactorio, para que se preparen para ser presentados en el matadero con los cerdos que se abonan por los señores de esta capital, á los 50 céntimos de peseta por cerdo, como establece la Instruccion vi-

ñada á la Instruccion viñeros. Las carnes como los cerdos en que se traten de introducirse en la ciudad sin justificar documental-mente á su entrada el exacto cumplimiento de las anteriores prevenciones, serán decomisadas con arreglo á Instruccion.

3.º La autoridad administrativa se reserva el derecho de disponer registros semanales y el establecimiento de tablas reguladoras para la venta de estas carnes cuando la abusiva é injustificada elevacion de los precios en el mercado ó cualquiera otra circunstancia extraordinaria recomiende adoptar esta determinacion.

4.º Los dependientes municipales y con especialidad los encargados de la recaudacion y resguardo de arbitrios cuidarán bajo la responsabilidad de sus destinos y la que el código penal establece contra los defraudadores de los derechos de la administracion pública, de que se observen y cumplan puntualmente las anteriores prevenciones en cuanto los conciernen, dando cuenta á esta Alcaldía de cualquier infraccion que notaren para el procedimiento legal que corresponda.

Córdoba 25 de Octubre de 1880. — Bartolomé Belmonte.

Boletín religioso.

Hoy, Santos Vicente, Sabina y Cristeta, mártires de Avila. — Mañana, San Simon y San Judas Tadeo, apóstoles.

Jubiléo singular. — Hoy, en la Iglesia del Arcángel San Rafael, por la Hermandad.

Durante el corriente mes se verificarán todas las noches á las oraciones, en la Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, ejercicios piadosos en honor de la Santísima Virgen.

Cuarto día de novena á Ntro. Arcángel Custodio, en su Iglesia del Juramento, á la oracion.

En la Parroquia de San Miguel continúan los ejercicios del mes del Rosario, que se verificarán durante todo el mes al toque de oraciones. Habrá rosario y letania cantada, lectura espiritual y copias propias de estos ejercicios.

Los asociados á la Corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Socorro, en su iglesia.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

